

Fecha: 12-12-2024 Medio: Diario Chañarcillo Diario Chanarcillo Supl.:

Noticia general Título: "Desde Rotary trabajamos por un mundo mejor" Pág.: 8 Cm2: 524,8

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.800 8.400

No Definida

## **CARLOS FLORES, GOBERNADOR DE ROTARY DISTRITO 4320:**

Gobernador del Distrito

4320 de Rotary,

habló en exclusiva

con Chañarcillo TV

sobre los desafíos

organización. Destacó

colaboración entre los

clubes, los proyectos

emblemáticos en la

región de Atacama,

de los jóvenes en la

institución. Además,

a que más personas

se sumen al trabajo

su imagen y

nivel mundial.

rotario, desmitificando

enfatizando el impacto

hizo un llamado abierto

y la participación

la importancia de la

y logros de la

# "DESDE ROTARY TRABAJAMOS POR UN MUNDO MEJOR"

Rotary sigue siendo un actor fundamental en el cambio social y comunitario, con proyectos que van desde la salud y la educación hasta el medio ambiente y la inclusión social. Con su enfoque en la paz y el bienestar, la organización continúa su misión global con la participación de nuevos rotarios, impulsando el trabajo en equipo y el servicio desinteresado en todo el mundo. La institución se divide en 536 distritos y cerca de 40.000 clubes de Rotary Internacional presentes en 185 países

### ¿QUÉ LO MOTIVÓ A UNIRSE A ROTARY Y CÓMO HA SIDO SU CAMINO HASTA CONVERTIRSE EN GOBERNADOR?

"Es una historia larga, pero trataré de resumirla. Todo comenzó cuando estaba en cuarto básico. En esa época, Rotary celebraba la Semana del Niño, una

tradición que se ha ido perdiendo con el tiempo, pero que nosotros mantenemos. Durante esa semana, se destacaba al mejor compañero o al estudiante con mejor rendimiento en la escuela. En mi caso, fui distinguido por mi promedio en una escuela básica del centro de Santiago, cerca de la Plaza Brasil. Esa experiencia despertó mi interés por Rotary".

Asimismo, agregó: "Años después, en 2012, cuando trabajaba en una municipalidad en La Herradura, Coquimbo, conocí a miembros del Club Rotario local. Tras ayudarlos con algunas consultas, me invitaron a unirme como socio. Desde entonces, he vivido una experiencia enriquecedora en esta institución de voluntariado, donde nos dedicamos a apoyar a quienes más lo necesitan".

"Con el tiempo, asumí distintos roles dentro del club y el distrito, hasta

que un día me ofrecieron ser Gobernador del Distrito, un honor que acepté con orgullo. Este trabajo no es para vanagloriarse, sino para servir, y no hay nada comparable a la satisfacción de ayudar a resolver los problemas de quienes más lo necesitan. Es una experiencia que llena el corazón de alegría y propósito", complementó.

#### ¿CUÁL CONSIDERA QUE ES EL MAYOR DESAFÍO Y LA MAYOR SATISFACCIÓN DE LIDERAR UN DISTRITO ROTARIO?

"La mayor satisfacción que tengo es poder visitar y observar el impacto de los clubes en las comunidades. En Rotary no solo se revisa lo que hacen, sino que se vive directamente el trabajo transformador que realizan. Por ejemplo, en una reciente visita a una escuela vulnerable apoyada por el Rotary Club Copiapó, pude ver de cerca el esfuerzo conjunto de los clubes de Copiapó y Copiapó Oriente, junto con el apoyo de un exgobernador, Ricardo Vera. Este tipo de proyectos tienen un impacto profundo, y ver cómo cada acción contribuye al bienestar de los demás me llena de orgullo. El mayor desafío, por otro lado, es saber cómo seguir apoyando estos esfuerzos. Para eso, tenemos recursos como la Fundación Rotaria, que administra las donaciones y financia proyectos de los clubes, además de fondos distritales para iniciativas más pequeñas. Lo más gratificante es ver cómo nuestras acciones transforman vidas, tanto para quienes reciben la ayuda como para quienes las brindan, creando un ciclo de cambio positivo".

## ¿QUÉ PROYECTOS EMBLEMÁTICOS HA Carlos Flores Gonzales,

#### LIDERADO O PROMOVIDO DURANTE SU GESTIÓN EN EL DISTRITO?

"Los proyectos emblemáticos son mérito de los clubes, no del gobernador, ya que son los rotarios y rotarias quienes los piensan, ejecutan y gestionan. Ellos son el principal activo de nuestra institución. Por todo Chile, desde Arica hasta Copiapó, hay iniciativas destacadas como hospitales de piel, centros de hemodiálisis, apoyo a escuelas especiales y proyectos de salud. En Copiapó, por ejemplo, destaca un proyecto de deporte inclusivo que demuestra cómo las diferencias desaparecen al trabajar juntos. Estos proyectos generan un impacto profundo y fortalecen los lazos con la comunidad".

#### positivo que genera a CÚALES SON LOS PRINCIPALES DESAFÍOS SOCIALES, **ECONÓMICOS O AMBIENTALES QUE ENFRENTAN LAS REGIONES DEL** DISTRITO 4320?

"El tema medioambiental es transversal y se conecta con las otras seis áreas prioritarias de trabajo de Rotary, como la salud, la educación, el acceso al agua potable, la salud materno-infantil y la alfabetización. Aunque el medioambiente es crucial por la situación global actual, todas estas áreas son igualmente relevantes. Rotary se enfoca en resolver problemas, más que en debatirlos".

"Un ejemplo impactante es el de una localidad pobre en Mozambique, África, donde un grupo de rotarios instaló filtros para transformar agua barrosa y contaminada en potable. Cuando los rotarios bebieron esa agua purificada, un niño impresionado pidió que repitieran 'la magia'. Este momento simbolizó cómo nuestras acciones son percibidas como casi mágicas, especialmente en contextos de extrema necesidad", añadió.

"En lugares como Ucrania, Afganistán o Gaza, donde las condiciones son mucho más adversas que las nuestras, estas acciones son aún más significativas. Sin embargo, esa 'magia' no ocurre sola: la logramos trabajando juntos, gestionando recursos y uniendo a actores sociales, autoridades y privados. Nadie está de más en la lucha contra la pobreza y la adversidad. Esa colaboración es lo que realmente reconforta y llena el espíritu", finalizó.

## ¿QUÉ APRENDIZAJES HA DEJADO LA PARTICIPACIÓN DE ROTARY EN SITUACIONES DE EMERGENCIA, COMO POR EJEMPLO LOS **ALUVIONES EN ATACAMA?**

"Junto con otros Rotarios, conversábamos sobre cómo eventos como aluviones o incendios generan un impacto significativo y requieren de una respuesta solidaria. En mi experiencia, los clubes rotarios siempre han jugado un rol clave en situaciones de emergencia, como los aluviones en esta región o los incendios recientes en Valparaíso y Viña del Mar. Estas circunstancias no solo movilizan a los clubes locales, sino que también generan apoyo desde otras regiones e incluso desde el extranjero, lo que refleja la unidad de nuestra organización".

"En Chile, los tres distritos rotarios hemos acordado trabajar coordinadamente en emergencias, ya que una respuesta organizada es esencial para asegurar que la ayuda sea efectiva y adecuada. Muchas veces llegan donaciones que no son necesarias, como ropa, por lo que es crucial adaptar el apoyo a las necesidades específicas de cada situación. Este enfoque conjunto es fundamental para enfrentar estas crisis de manera más eficiente y como un desafío de país",





Fecha: 12-12-2024 Medio: Diario Chañarcillo Supl.: Diario Chanarcillo

Tipo: Noticia general Título: "Desde Rotary trabajamos por un mundo mejor" 

 Pág.: 9
 Tiraje:
 2.800

 Cm2: 303,3
 Lectoría:
 8.400

Favorabilidad: No Definida

#### **PARTICIPACIÓN JOVEN**

## ¿QUÉ IMPORTANCIA TIENE PARA USTED EL TRABAJO CON JÓVENES A TRAVÉS DE PROGRAMAS COMO INTERACT Y ROTARACT EN EL DISTRITO?

"En Arica, hay un club que trabaja con Rotakids, un programa para niños de 5 a 10 años que realiza un excelente trabajo. Esto es clave, ya que en Rotary siempre buscamos involucrar a las nuevas generaciones, quienes son los futuros rotarios. Recientemente, Rotary decidió permitir que los Rotaractianos tengan una doble afiliación, como rotarios y rotaractianos, lo que ha fortalecido la participación juvenil. Aunque cualquier cambio puede tener errores, Rotary se adapta rápidamente".

"En nuestro distrito, estamos trabajando intensamente con los jóvenes, brindándoles espacios de participación en los clubes sin que esto implique grandes esfuerzos. Esto incluye a Rotaractianos, Interactianos y Rotakids, y esperamos expandir estos programas tanto en Chile como en otros países. Los jóvenes tienen una energía y capacidad admirables, y lo único que necesitamos hacer es invitarlos a unirse, lo cual estamos haciendo activamente", destacó.

"Recientemente, organizamos un primer encuentro juvenil en octubre y planeamos otro para enero y uno más en mayo, coincidiendo con la conferencia distrital. Durante estos eventos, no solo intercambiamos ideas, sino que también fomentamos el compañerismo, una de las bases de nuestra institución, y facilitamos la participación de los jóvenes en las actividades del distrito", enfatizó.

## **GESTIÓN Y PROYECCIONES**

## ¿QUÉ METAS ESPERA ALCANZAR COMO GOBERNADOR DEL DISTRITO 4320 ANTES DE FINALIZAR SU GESTIÓN?

"Rotary tiene como meta internacional principal erradicar la polio, un objetivo que está muy cerca de alcanzarse, pero que aún requiere esfuerzo continuo. Además de la polio, Rotary se enfoca



en otros temas de salud, como la salud mental, que se ha vuelto más relevante después de la pandemia. El mundo está cada vez más interconectado, y la rapidez de la comunicación global nos afecta a todos. Aunque la erradicación de la polio está cerca, aún quedan países como Pakistán y Afganistán donde persisten casos. Cada caso es doloroso, pero los rotarios siguen trabajando incansablemente para combatirla, incluso a costa de vidas, como ocurrió recientemente".

"En cuanto al futuro de Rotary en el norte de Chile, la clave es el trabajo conjunto entre los clubes, especialmente en el norte del país. Los rotarios están trabajando de manera colaborativa desde Arica hasta el sur de la región, abordando las necesidades de las comunidades vulnerables. El impacto de su trabajo es mucho mayor cuando se trabaja en conjunto, y este enfoque solidario se ha convertido en una fuerza importante para enfrentar desafíos como la pobreza y las necesidades de las personas. Rotary tiene un futuro prometedor, especialmente con la integración de las nuevas generaciones, quienes son clave para el éxito continuo de la organización", valoró.

Antes de finalizar la entrevista, Carlos Flores Gonzales Gobernador del Distrito 4320 del Rotary se

mostró esperanzado por el trabajo realizado por los diversos clubes del distrito y realizó una invitación a que las comunidades conozcan los clubes.

"En nuestra región, los clubes de Rotary ya son bien conocidos por su trabajo destacado. Más que enfocarnos en que nos conozcan mejor, quiero hacer una invitación abierta. En Rotary, todos son importantes: quienes crean y ejecutan programas de apoyo, y quienes se benefician de ellos. Luchamos por la paz en sus diversas formas, a través de nuestras siete áreas de desarrollo. Invito a todos a acercarse a nuestra institución, no solo como aliados, sino como posibles rotarios. En Rotary no hay lugar para mitos; no somos una organización de gente rica, sino un grupo diverso de profesionales y amigos unidos por la acción y el trabajo en comunidad. Siempre estamos dispuestos a recibir a nuevos miembros con los brazos abiertos, tanto en nuestra región como en otras partes del mundo".

"Agradezco la oportunidad de dar a conocer nuestro trabajo y de invitar a la gente a ser parte de nuestra misión global. Rotary es una institución que ha hecho mucho bien en todo el mundo, con presencia en 185 países y más de 1,4 millones de rotarios en el mundo. Somos una fuerza positiva para la humanidad", concluyó.